

Joliette.

La ville de Joliette est bâtie sur les deux rives gracieuses de la rivière de l'Assomption, dans le comté de Joliette. Elle a pris en 1864 le nom de son illustre fondateur, l'honorable Barthélemy Joliette qui est venu en 1823 avec quelques citoyens du village de l'Assomption commencer sur nos bords les premiers établissements industriels et agricoles qui devaient plus tard se transformer en un village prospère, et en une ville florissante.

Mais ce n'est qu'après la fondation de son Collège, l'installation des Religieux de St.-Viateur et aussi la construction de l'ancienne voie ferrée de l'Industrie et Lanoraie—le deuxième chemin de fer établi en Bas-Canada—que le siège des opérations de l'honorable Barthélemy Joliette, aidé des membres de la famille Seigneuriale de DeLanau-dièrre, prit une extension rapide, croissante, absorbante même, et déplaça complètement des centres d'affaires jusqu'alors renommés et florissants.

Le village de l'Industrie devint dès lors, de 1847 à 1850, le chef-lieu commercial et industriel de cette région du Nord, et fut bientôt reconnu comme la capitale des paroisses situées entre le fleuve St.-Laurent et les limites de la province, par delà les montagnes des Hautes Laurentides.

Le commerce et les industries de toutes sortes se développèrent prodigieusement ici depuis 1850 et durant toutes les décades qui suivirent.

La population de Joliette est aujourd'hui de 4,200 âmes et marche dans une proportion ascendante qui prouve la solidité de ses institutions, son esprit d'entreprise et sa confiance assurée dans les succès futurs.

D'a
au point
centre n
d'elle et
populeu
calm et
Elle
tions qu
par la
ligne tél
par l'age
le servic

Entre

“

“

“

“

“

“

“

“

“

“

“

“

“

“

“

“

“

“

“

“

“

“

“

“

“

“

“

“

Jolie
pouvoirs
les. Qu
de mouli
der et fo
importan
Par
cette loc
Tabac C